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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 2/2016 4 

Aos sete dias do mês de março de dois mil e dezesseis, às nove horas, na Sala de Reuniões 5 

dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada 6 

no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General 7 

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a Presidência da 8 

Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli, ordinariamente reuniu-se o 9 

Conselho de Administração - CA, com a presença dos Conselheiros Airton Vicente Pereira 10 

(suplente), Amaury dos Martyres, Amazonas Santos Neto, Ariangelo Hauer Dias, 11 

Emerson Martins Hilgemberg, Everaldo da Silva (suplente), Fabiana Postiglione Mansani, 12 

Luis Fernando Cerri, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Marcelo Bilobrovec, Marcos 13 

Vinicius Fidelis, Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Marilisa do Rocio Oliveira, Miguel 14 

Archanjo de Freitas Júnior, Osnara Maria Mongruel Gomes, Paulo Vitor Farago 15 

(suplente), Robson Laverdi, Silviane Buss Tupich, Vicente Paulo Hajaki Ribas e Zoli 16 

Catarina Zacharias de Oliveira; Contando ainda com a presença dos servidores Dierone 17 

César Foltran Júnior, Ítalo Sérgio Grande, João Irineu de Resende Miranda e Neomil 18 

Macedo para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação da Ata CA 19 

nº 07/2015 referente à reunião realizada no dia 03.08.2015; 2 - Processo nº 17.684/2013. 20 

Interessado: Ministério da Educação. Assunto: a) Homologação da assinatura do 21 

Primeiro Termo Aditivo ao Convênio nº 05/2013, celebrado entre a União, representada 22 

pelo Ministério da Educação, por intermédio da Secretaria de Educação Superior e a 23 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação da vigência do referido 24 

Convênio até 30 de outubro de 2015. b) Homologação da assinatura do Segundo Termo 25 
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Aditivo ao Convênio nº 05/2013, celebrado entre a União, representada pelo Ministério 26 

da Educação, por intermédio da Secretaria de Educação Superior e a Universidade 27 

Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação da vigência do referido Convênio até 28 

30 de outubro de 2016. Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; 3 - Processo nº 29 

18.381/2013. Interessada: Incubadora de Empreendimentos Solidários - IESOL. Assunto: 30 

Homologação da assinatura do Aditivo nº 1 ao Contrato de Patrocínio nº 31 

6000.0086137.13.2 celebrado entre a Petróleo Brasileiro S.A – PETROBRÁS e a 32 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a alteração do prazo de vigência do 33 

referido Contrato por mais 365 dias a contar de sua assinatura, alterando os itens 2.1 e 34 

2.2 da Cláusula Segunda – Modo de Execução, 3.1 da Cláusula Terceira – Prazo, 4.1.1 e 35 

4.2.4 da Cláusula Quarta – das Obrigações das Partes, 6.1, 6.1.1, 6.5 e 6.6 da Cláusula 36 

Sexta – Forma de Pagamento e item 15.1 da Cláusula Décima – Anexos. Relatora: 37 

Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; 4 - Processo nº 20.942/2015. Interessada: Seção 38 

de Apoio a Convênios - PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio nº 39 

171/2015 celebrado entre a União, por intermédio do Ministério da Defesa - MD, a 40 

Secretaria de Pessoal, Ensino, Saúde e Desporto - SEPESD, o Departamento de Ensino - 41 

DEPENS e a Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, objetivando viabilizar a 42 

participação da UEPG, seus docentes e estudantes universitários selecionados para a 43 

operação Bororós do Projeto Rondon, no mês de julho de 2015. Relatora: Conselheira 44 

Marilisa do Rocio Oliveira; 5 - Processo nº 01.212/2016. Interessada: Secretaria de 45 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior. Assunto: Homologação da assinatura 46 

do Termo de Cooperação Técnico-Financeira TC nº 004/16 - SETI/USF/UGF celebrado 47 

entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI, a 48 

Secretaria de Estado da Segurança Pública e Administração Penitenciária - SESP e a 49 

Universidade Estadual de Ponta Grossa visando o desenvolvimento de ações para 50 
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execução do Programa Universidade sem Fronteiras, subprograma ‘Incubadora dos 51 

Direitos Sociais - PATRONATO’ em Ponta Grossa, sob a coordenação da professora 52 

Silmara Carneiro e Silva. Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; 6 - Processo nº 53 

01.213/2016. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior. 54 

Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Cooperação Técnico-Financeira TC 55 

nº 016/16 - SETI/USF/UGF celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia 56 

e Ensino Superior - SETI e a Universidade Estadual de Ponta Grossa visando o 57 

desenvolvimento de Programa Universidade sem Fronteiras, subprograma ‘Apoio ao 58 

Empreendedorismo, o projeto “Programa Bom Negócio Paraná - PBNP”, sob a 59 

coordenação da professora Marta Lucia Schaedler. Relatora: Conselheira Marilisa do 60 

Rocio Oliveira; 7 - Processo nº 01.215/2016. Interessada: Secretaria de Estado da 61 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de 62 

Cooperação Técnico-Financeira TC nº 034/15 - SETI/USF/UGF celebrado entre a 63 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI e a Universidade 64 

Estadual de Ponta Grossa visando o desenvolvimento de Programa Universidade sem 65 

Fronteiras, subprograma ‘Apoio Incubadora dos Direitos Sociais’, o projeto “Núcleo de 66 

Estudos e Defesa de Direitos da Infância e da Juventude - NEDDIJ”, sob a coordenação 67 

do professor Alexandre Almeida Rocha. Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; 68 

8 - Processo nº 20.166/2015. Interessada: Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal 69 

de Nível Superior - CAPES. Assunto: a) Homologação da assinatura do Convênio nº 70 

817146/2015 celebrado entre a Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 71 

Superior - CAPES e a Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, visando o apoio a 72 

formação de recursos humanos, a produção e o aprofundamento do conhecimento nos 73 

cursos de pós-graduação stricto sensu  ministrados pelas Instituições de Ensino Superior - 74 

IES no âmbito do Programa de Apoio à Pós-Graduação. b) Homologação da assinatura 75 



 

 

25 

 

do Primeiro Termo Aditivo ao Convênio nº 817146/2015 celebrado entre a Coordenação 76 

de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - CAPES e a Universidade Estadual de 77 

Ponta Grossa - UEPG, visando alterar as Cláusulas Terceira, Quinta, Sexta, Oitava, 78 

Décima, Décima Primeira, Décima Terceira. Relatora: Conselheira Osnara Maria 79 

Mongruel Gomes; 9 - Processo nº 20.943/2015. Interessada: Seção de Apoio a 80 

Convênios - PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio nº 292/2015 81 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 82 

visando a transferência de recursos financeiros para implementação do projeto 83 

protocolado sob o número: 45.788 – “Fortalecimento da pesquisa, do ensino e da 84 

inserção social no Programa de Pós-graduação em Ciências Farmacêuticas, associação 85 

ampla UNICENTRO/UEPG”, contemplado no Programa de Bolsas – Sênior – Chamada 86 

de projetos 09/2015, sob a coordenação do professor Flávio Luís Beltrame. Relatora: 87 

Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 10 - Processo nº 20.946/2015. Interessada: 88 

Seção de Apoio a Convênios - PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do 89 

Convênio nº 311/2015 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual 90 

de Ponta Grossa, visando a transferência de recursos financeiros para implementação do 91 

projeto protocolado sob o número: 45.714 – “Solicitação de Bolsa Sênior”, contemplado 92 

no Programa de Bolsa Sênior – Chamada de projetos 09/2015, sob a coordenação do 93 

professor Névio de Campos. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 11 - 94 

Processo nº 20.948/2015. Interessada: Seção de Apoio a Convênios - PROAD. Assunto: 95 

Homologação da assinatura do Convênio nº 312/2015 celebrado entre a Fundação 96 

Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a transferência de 97 

recursos financeiros para implementação do projeto protocolado sob o número: 45.653 – 98 

“Programa Bolsa Sênior”, contemplado no Programa de Bolsas Sênior – Chamada de 99 

projetos 09/2015, sob a coordenação da professora Denise Stadler Wambier. Relatora: 100 
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Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 12 - Processo nº 20.847/2015. Interessada: 101 

Valéria Rossetto Barriviera Furuya.  Assunto: Homologação da Portaria R. nº 007, de 11 102 

de fevereiro de 2016, que aprovou o afastamento das respectivas atividades para 103 

realizar viagem ao exterior, a fim de participar do “Aquaculture 2016”, em Las Vegas, 104 

Nevada, EUA no período de 20 a 28 de fevereiro de 2016. Relator: Conselheiro Adilson 105 

Luiz Chinelatto; 13 - Processo nº 20.848/2015. Interessado: Wilson Massamitu Furuya. 106 

Assunto: Homologação da Portaria R. nº 008/2016, de 08 de fevereiro de 2016, que 107 

aprovou o afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a 108 

fim de participar do “Aquaculture 2016”, em Las Vegas, Nevada, EUA no período de 20 109 

a 28 de fevereiro de 2016. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 14 - Processo nº 110 

20.371/2015. Interessado: Marcelo Emilio. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 575, 111 

de 22 de dezembro de 2015, que aprovou o afastamento das respectivas atividades 112 

para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do projeto da Agência Espacial 113 

Americana (National Aeronautics and Espace Administration – NASA) NNX13AE088G 114 

“Using Microarcsecond Solar Astrometry To Reveal the Sun’s Atmosphere and Interior 115 

Structure”, na ilha de Maui, Havaí, Estados Unidos da América, no período de 03 de 116 

fevereiro de 2016 a 15 de março de 2016, com ônus para a NASA. Relator: Conselheiro 117 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 15 - Processo nº 00072/2016. Interessado: Colégio 118 

Agrícola Estadual Augusto Ribas. Assunto: Relatório de Atividades do Colégio Agrícola 119 

Estadual “Augusto Ribas” - Ensino Médio e Profissional, referente ao ano de 2015. 120 

Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 16 - Processo nº 00178/2016. Interessado: 121 

Tribunal de Justiça do Estado do Paraná – TJPR. Assunto: Aprovação do Termo de 122 

Convênio a ser celebrado entre o Tribunal de Justiça do Estado do Paraná, através da 123 

Diretoria-Geral do Tribunal de Justiça e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 124 

através de seu mantenedor Governo do Estado do Paraná, objetivando formalizar as 125 
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condições básicas para a realização de estágios curriculares, obrigatórios ou não, visando 126 

o desenvolvimento de atividades para promoção da integração do educando no 127 

mercado de trabalho, através da operacionalização de programas de Estágio de 128 

Estudantes. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 17 - Processo nº 129 

19.403/2015. Interessada: Cristina Berger Fadel. Assunto: Aprovação do Convênio a ser 130 

celebrado entre Universidade Estadual Paulista “Júlio de Mesquita Filho” - UNESP e a 131 

Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, visando estabelecer e regulamentar um 132 

programa de cooperação acadêmica entre a UNESP e a UEPG. Relatora: Conselheira 133 

Osnara Maria Mongruel Gomes; 18 - Processo nº 10.555/2015. Interessado: Leandro 134 

Eduardo Kluppel. Assunto: Alteração do regime de trabalho de 40 horas para 20 horas 135 

semanais. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 19 - Processo nº 136 

00828/2016. Interessada: Rita de Cássia da Silva Oliveira. Assunto: Afastamento das 137 

respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do “IX 138 

Congreso Iberoamenricano de Docencia Universitaria – La Universidad em cambio: 139 

Gobernanza y renovación pedagógica”, na Universidad de Murcia, em Murcia, Espanha 140 

no período de 30 de março a 04 de abril de 2016. Relator: Conselheiro Luis Fernando 141 

Cerri; 20 - Processo nº 00829/2016. Interessada: Paola Andressa Scortegagna. Assunto: 142 

Afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de 143 

participar do “IX Congreso Iberoamenricano de Docencia Universitaria – La Universidad 144 

em cambio: Gobernanza y renovación pedagógica”, na Universidad de Murcia, em 145 

Murcia, Espanha, no período de 30 de março a 04 de abril de 2016. Relator: Conselheiro 146 

Luis Fernando Cerri; 21 - Processo nº 00988/2016. Interessado: Érico Ribas Machado.  147 

Assunto: Afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim 148 

de participar do “IV Seminario Internacional de Educación e infancia” e “I Simposio 149 

iberoamericano de Pedagogía Social: La educación social em Colombia: ámbitos y retos 150 
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para la acción socioeducativa”, na Universidad Del Norte, em Barranquilla, Colômbia, 151 

no período de 13 a 17 de março de 2016. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 22 - 152 

Processo nº 19.584/2015. Interessada: Luana Carolina Bosmuler Zügedo. Assunto: 153 

Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva - TIDE. Relator: Conselheiro 154 

Adilson Luiz Chinelatto; 23 - Processo nº 00585/2016. Interessado: Eugênio Mauricio da 155 

Silva Neto. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva - TIDE. 156 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg. A Presidência da mesa 157 

cumprimentou a todos os presentes, e depois de constatada a existência de quórum 158 

regimental, iniciou a reunião previamente agendada para esta data, justificando a 159 

ausência do Magnífico Reitor Professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas por estar em 160 

reunião em Curitiba-Pr; colocou em discussão a Ata CA sob número 07/2015 referente a 161 

reunião realizada no dia três de agosto de dois mil e quinze, nada opor, obteve 162 

aprovação por unanimidade; na sequência, procedeu ao chamamento dos Processos 163 

inseridos na pauta respectiva, para pronunciamentos de destaque; quando houve 164 

menção aos itens seguintes: a) Processo nº 20.166/2015 e b) Processo nº 00072/2016, 165 

ambos pelo Conselheiro Robson Laverdi. Sem outros destaques e manifestações, os 166 

demais Processos colocados para votação, foram aprovados, todos por unanimidade. 167 

Dado início à discussão dos Processos em destaque, a Presidência deixou a palavra com 168 

o Conselheiro Robson Laverdi para manifestação a respeito do PROCESSO Nº 169 

20.166/2015, referente à homologação da assinatura do Convênio nº 817146/2015 e de seu 170 

Primeiro Termo Aditivo, celebrado entre a Coordenação de Aperfeiçoamento de 171 

Pessoal de Nível Superior – CAPES e a Universidade Estadual de Ponta Grossa – 172 

UEPG, objetivando o apoio a formação de recursos humanos, a produção e o 173 

aprofundamento do conhecimento nos Cursos de Pós-Graduação Stricto 174 

sensu  ministrados pelas Instituições de Ensino Superior – IES no âmbito do Programa 175 
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de Apoio à Pós-Graduação – PROAP. O referido Conselheiro questionou a Cláusula 176 

Quinta do Termo Aditivo referente ao valor e a dotação orçamentária, cujo campo não 177 

estaria preenchido devidamente. Assumindo a palavra a Conselheira relatora Osnara 178 

Maria Mongruel Gomes esclareceu que a referida cláusula estaria adequadamente 179 

preenchida em virtude de seu envio a CAPES e que uma cópia estaria em anexo ao 180 

processo protocolado. Após as devidas informações, o Conselheiro esclarecido, acatou as 181 

orientações lidas do documento. A Presidência colocou o processo em votação, sendo 182 

aprovado por unanimidade dos presentes. Próximo item, PROCESSO Nº 00072/2016 183 

apresentando o Relatório de Atividades do Colégio Agrícola Estadual “Augusto Ribas” - 184 

Ensino Médio e Profissional – CAAR, referente ao ano de 2015, destacado pelo 185 

Conselheiro Robson Laverdi que passou a palavra ao Conselheiro Airton Vicente Pereira 186 

para pronunciamento do destaque, quando sugeriu revisões quanto a apresentação das 187 

informações constantes, inserindo as descrições didático-pedagógicas e as atividades no 188 

contexto da formação; notou falta de uma planilha de custos como forma de 189 

incrementar o relatório, do desempenho estudantil e dados dos egressos; solicitou a 190 

retirada de pauta do processo retro para revisão completa, evidenciando a utilidade do 191 

ponto de vista da gestão. Na sequência, o Conselheiro relator Amaury dos Martyres 192 

informou que o diretor do CAAR, devido a compromissos assumidos, não poderia estar 193 

presente para as devidas explanações, no entanto, para a próxima reunião plenária 194 

estaria sendo convocado. A Senhora Presidente, retomando a palavra, abordou o 195 

assunto indicando que se houvesse um ato legal determinando a ordem e os conteúdos 196 

do relatório, neste em referência não se mexeria e caso fosse haveria de solicitar o devido 197 

enquadramento do ato oficial para os próximos anos. Após, a matéria foi retirada de 198 

pauta para os devidos esclarecimentos por parte do diretor daquele Colégio. Esgotada a 199 

pauta e dada sequência a reunião, passou-se às inclusões de matérias, quando houve a 200 
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solicitação do Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas, solicitando as inserções do 201 

Processo nº 19.168/2015 que trata da solicitação do professor Flavio Renato Correia de 202 

Almeida para prorrogação do afastamento integral das respectivas atividades para a 203 

conclusão do Curso de Mestrado, realizado na Pontifícia Universidade Católica de São 204 

Paulo – PUC/SP, no período de dois de setembro de 2015 a primeiro de março de 2016; 205 

dos Processos nº 00365/2016 e nº 00367/2016 em ambos interessada a professora Zilda 206 

Mara Consalter que solicita, primeiramente, a prorrogação do afastamento integral 207 

das respectivas atividades para concluir o Doutorado junto a Faculdade de Direito do 208 

Largo de São Francisco – Universidade de São Paulo – USP e o afastamento para 209 

realizar viagem ao exterior, a fim de concluir as atividades de complementação de 210 

estudos e da tese de Doutorado nos Estados Unidos da América, ambos os pedidos 211 

compreendendo o período de 1º de fevereiro a 1º de junho de 2016, respectivamente. 212 

Aceita as inclusões, a Senhora Presidente solicitou o relato e as justificativas das inserções. 213 

Assumindo a palavra o Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas informou a respeito do 214 

processo do professor Flavio Renato Correia de Almeida que este usufruiu licença para 215 

cursar o mestrado pelo período de dois (2) anos, com início em dois de setembro de dois 216 

mil e treze e término em primeiro de setembro de dois mil e quinze, portanto deveria ter 217 

entrado com a solicitação a este Conselho, de prorrogação excepcional, pelo prazo de 218 

até seis (6) meses, conforme o parágrafo primeiro do artigo treze do Regulamento de 219 

Capacitação Docente “com antecedência mínima de sessenta (60) dias do término do 220 

afastamento”, no entanto o referido docente encaminhou requerimento em vinte e 221 

quatro de novembro do ano passado, justificando “[...] que não foi possível concluir o 222 

curso no prazo de dois anos porque o tema da dissertação (Preclusão Hierárquica) é 223 

praticamente inédito, o que demandou extensa pesquisa de doutrina e jurisprudência, 224 

bem como não foram ofertadas, nos semestres passados, todas as disciplinas que 225 
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poderiam ser cumpridas.”; tramitou pelo Departamento de Direito Processual, apesar 226 

da intempestividade, houve aprovação, da mesma forma sendo acatado pelo Setor de 227 

Ciências Jurídicas – SECIJUR; narrou que houve questionamentos durante a reunião do 228 

Colegiado Setorial do SECIJUR, sanadas com a comprovação dos documentos juntados 229 

atestando que o professor estaria efetivamente cursando; considerou a tramitação via 230 

Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação – PROPESP indicando não haver 231 

pendências e que o período de afastamento se desse a partir do dia dois de setembro de 232 

dois mil e quinze à primeiro de março do ano corrente; ao concluir citou que o professor 233 

já haveria retornado as suas atividades. Em discussão, a Procuradoria Jurídica – PROJUR 234 

representada por seu Chefe, professor João Irineu de Resende Miranda, informou que o 235 

processo tramitou pela PROJUR, que havia recebido e anexado documentação do 236 

professor para ser encaminhado à PROPESP e que após não houve o retorno para que 237 

fosse emitido o parecer jurídico, desta forma, questionou se durante o período o 238 

professor permaneceu afastado da sala de aula quando extinguiu a portaria que o 239 

autorizou a se afastar e quando se deu o retorno. O Conselheiro relator evidenciou que 240 

o docente permaneceu afastado e o retorno se deu no dia primeiro de março passado, 241 

sendo que, em virtude da finalização do Calendário Universitário teria atividade 242 

distribuída somente a partir do próximo dia vinte e um. O Chefe da PROJUR salientou 243 

que o professor estaria sem a cobertura de ato legal para permanecer afastado 244 

integralmente desde o mês de setembro do ano passado. A Senhora Presidente alertou 245 

que o processo seria a fim de regularizar a situação do professor. O Conselheiro relator 246 

Vicente Paulo Hajaki Ribas sugeriu revisão no Regulamento da Capacitação Docente 247 

quanto ao controle ser mais efetivo na via departamental e não somente com 248 

tramitação e análise do ponto de vista formal da PROPESP; reforçou que neste assunto 249 

em tela houve muito debate nas instâncias departamental e setorial, cuja aprovação se 250 
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deu porque houve a comprovação do trabalho que estaria pronto para ser apresentado 251 

e que realmente houve um descuido tanto do interessado quanto da chefia do 252 

departamento. Solicitou a palavra o Conselheiro Robson Laverdi que pediu vistas ao 253 

processo para esclarecimentos. Sem manifestações, a Presidência acatou o pedido de 254 

vistas e alertou para que o assunto retornasse na próxima reunião plenária. Ainda com 255 

a palavra o Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas, relatou sobre os Processos nº 256 

00365/2016 e nº 00367/2016 em ambos interessada a professora Zilda Mara Consalter, 257 

justificando o atraso na pesquisa e que necessitaria de prorrogação do afastamento 258 

integral das respectivas atividades para concluir o Doutorado na USP e o 259 

afastamento para realizar viagem ao exterior, a fim de concluir as atividades de 260 

complementação de estudos e da tese de Doutorado nos Estados Unidos da América, 261 

ambos os pedidos compreendendo o período de 1º de fevereiro a 1º de junho de 2016, 262 

respectivamente. Em discussão, nada opor, a Senhora Presidente colocou as matérias em 263 

votação, sendo aprovadas por todos os Conselheiros presentes. Na sequência, o 264 

Conselheiro Amaury dos Martyres solicitou a inclusão do Processo nº 01.334/2016, 265 

interessada a Coordenadoria de Processos de Seleção – CPS que propõem a alteração 266 

dos valores das taxas de inscrições para o Vestibular e o Processo Seletivo Seriado – PSS, 267 

devidamente corrigidos pela inflação. Acatada a inclusão, posto em discussão, o 268 

Conselheiro Robson Laverdi manifestou-se para solicitar explanações sobre a real 269 

necessidade dos reajustes das taxas. O Conselheiro relator atualizou que o pedido se 270 

justificaria pelos custos dos eventos que aumentaram, bem como, um reajuste aos 271 

colaboradores. Indagando ainda, o Conselheiro Robson Laverdi procurou entender com 272 

instruções adequadas, as mudanças nos valores do custeio e de que forma seria utilizado 273 

pela UEPG este aumento, justificando como sendo complementares a decisão; solicitou 274 

uma instrução adequada sobre os valores informados oralmente. O Conselheiro relator 275 
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indicou que a CPS teria prazo para a divulgação das informações, vinculando este 276 

processo de correção da inflação e solicitou ao Conselheiro Marcelo Bilobrovec 277 

esclarecimentos sobre os aumentos decorrentes dos eventos. Com a palavra, o 278 

conselheiro supracitado narrou que o último reajuste ocorreu em dois mil e quatorze, no 279 

entanto com o dólar em alta e os insumos importados (papel e o tonner) ficaria 280 

impraticável a realização do vestibular; justificou também que os colaboradores 281 

receberiam atualização de valores, pois cada vez, se torna mais difícil recrutar pessoal 282 

para atuar; sintetizou que o custo operacional, material e humano encareceu o 283 

vestibular e o PSS, e que mesmo com o reajuste a UEPG ficaria com valores abaixo das 284 

outras universidades estaduais. Na sequência, o Conselheiro Robson, sem se opor a 285 

aprovação, solicitou relatório detalhado das perspectivas de aumento, instruindo sobre 286 

os valores embolsados pela Instituição em sua manutenção, pois seriam dados que 287 

precisariam aparecer na instrução do processo em tela; reiterou a não objeção ao 288 

assunto, argumentando os pontos apresentados, propôs debate sobre a possibilidade de 289 

que o processo de seleção fosse incorporado via Exame Nacional do Ensino Médio – 290 

ENEM, o qual justificou ser mais interessante do ponto de vista da universalidade. 291 

Seguidamente, o Conselheiro Luis Fernando Cerri contribuiu com a discussão com a 292 

narrativa de que quando foi representante no Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 293 

– CEPE e ao analisar, na época, a possibilidade de critério de entrada exclusivamente 294 

via ENEM, a proposta foi abandonada por problemas no Exame; afirmou ser o 295 

momento para recolocar esta possibilidade para avaliação da viabilidade de 296 

implementação. Sem outras manifestações, a Presidência considerando a discussão, 297 

ponderou que os valores na arrecadação dos vestibulares estariam disponibilizados na 298 

apresentação da Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos – PROAD; em relação ao 299 

ENEM, atualizou que haveria discussões entre a Associação Brasileira dos Reitores das 300 
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Universidades Estaduais e Municipais – ABRUEM e o Ministério da Educação – MEC 301 

quanto ao repasse de verba para assistência estudantil em substituição a receita do 302 

vestibular; relatou um problema com o repasse das notas do ENEM para o somatório do 303 

vestibular. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior partilhou que nos encontros 304 

de pró-reitores de graduação a matéria tem sido abordada, evidenciando a dificuldade 305 

e a inter-relação do impacto na evasão do ensino superior e a falta de uma política de 306 

assistência estudantil; apoiou o debate que tem impactado diretamente as 307 

universidades estaduais, resguardando os cuidados e as preocupações que o tema revela. 308 

A Senhora Presidente colocou a matéria em votação, obtendo aprovação unânime com 309 

a proposta da projeção de futuros gastos dos recursos do vestibular. Anterior à abertura 310 

de palavra livre, foi cedido espaço à Diretora de Avaliação Institucional da Pró-Reitoria 311 

de Planejamento – PROPLAN professora Rosane Falate que reforçou o preenchimento 312 

da autoavaliação institucional, instrumento da Comissão Própria de Avaliação – CPA, 313 

que encerrará no dia quatorze (14) próximo; evidenciou que alguns órgãos teriam zero 314 

(0) em participação e solicitou o engajamento e a divulgação de todas as instâncias. A 315 

Presidência complementou de posse do relatório com os percentuais respondidos, 316 

expondo alguns dados e solicitou aos diretores de setor afinco na divulgação, bem como 317 

aos pró-reitores. Dada sequência aos tópicos da reunião, foi dado espaço à palavra livre 318 

pela Presidência. Primeiro a se manifestar, o Conselheiro Luis Fernando Cerri que em 319 

sua exposição reportou-se a respeito das reformas e adequações no Setor e elogiou o 320 

empenho da Prefeitura do Campus Universitário – PRECAM e da Comissão Interna de 321 

Prevenção de Acidentes – CIPA. Após, o Conselheiro Robson Laverdi inquiriu sobre os 322 

avanços relativos ao corte do orçamento na tratativa com o Estado, solicitando uma 323 

nota da Reitoria para informar aos docentes; solicitou esclarecimentos quanto ao corte 324 

de cedros rosa na área do Hospital Universitário – HU; reivindicou que seja pautado o 325 
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processo que solicita a videotransmissão das reuniões deste Conselho; abordou sobre o 326 

acordo firmado e da instituição da Comissão de Estudos sobre o acesso irrestrito e 327 

ilimitado da documentação que instrumentaliza as pautas do CA, e que ainda não 328 

houve debate; informou também que aguardaria a formação da comissão para 329 

debater as condições da Casa do Estudante e por fim, indagou a respeito do Processo nº 330 

15.467/2015 que trata sobre o Regimento Interno da Comissão Própria de Avaliação – 331 

CPA, retirado de pauta na reunião do dia sete de dezembro do ano passado, o qual 332 

não retornou a pauta para aprofundamento do debate acerca da democratização da 333 

avaliação institucional através da ampliação da representação, de modo a não estar 334 

somente no âmbito da administração; concluiu agradecendo a Diretora de Avaliação 335 

Institucional – DAI/PROPLAN e informou que através de um comunicado aos docentes 336 

reforçou a importância da participação neste procedimento. Na sequência, a 337 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani manifestou-se quanto ao corte dos cedros rosa, 338 

que fora informada pelo Diretor Geral do HU professor Everson Augusto Krum que 339 

técnicos do Instituto Ambiental do Paraná - IAP acompanharam e vistoriaram o corte. 340 

Em complementação ao assunto, o Conselheiro Amaury dos Martyres informou que a 341 

UEPG teria a certidão de autorização do corte e que tal ação resultou em favor de 342 

casas que foram danificadas e o comprometimento da segurança destas famílias. 343 

Pertinente a Comissão de Estudos, manifestou-se o Conselheiro Ariangelo Hauer Dias 344 

para esclarecer que houve problemas com a agenda e que nos próximos dias haveria 345 

convocação dos membros para início das discussões. A Presidência solicitou 346 

esclarecimentos ao Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior a respeito da Casa do 347 

Estudante, este por sua vez, solicitou ao Chefe da PROJUR, professor João Irineu de 348 

Resende Miranda que o fizesse visto ser membro da comissão. O professor 349 

supranominado inteirou que o regulamento foi verificado com os representantes 350 
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discentes e que as obras estariam avançadas, cabendo à comissão de assistência 351 

estudantil propor as alterações cabíveis. A Senhora Presidente solicitou a Diretora de 352 

Avaliação Institucional professora Rosane Falate que verificasse o andamento do 353 

processo do regimento interno da CPA. Na continuidade, a Conselheira Marilisa do Rocio 354 

Oliveira atualizou quanto alguns editais que estariam para ser concluídos e outros que 355 

estariam para abertura de edital; anunciou sobre o Sistema de Protocolo da Pró-356 

Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais – PROEX, sendo que os treinamentos com os 357 

Setores de Conhecimento já iniciaram e avançam durante este mês; indicou que outro 358 

tema importante a ser tratado este ano seria a curricularização da extensão, 359 

juntamente com a Pró-Reitoria de Graduação – PROGRAD; reforçou e elogiou a 360 

matéria sobre a doação de parte do imposto de renda ao Festival Nacional de Teatro – 361 

FENATA; em depoimento, parabenizou o atendimento recebido no HU. A Conselheira 362 

Fabiana Postiglione Mansani agradeceu pelo depoimento e considerou importante que 363 

a comunidade universitária e da região reconheçam a excelência do hospital que teria 364 

hoje pelo menos noventa por cento (90%) das especialidades médicas. Da mesma forma, 365 

o Conselheiro Ariangelo Hauer Dias partilhou experiência semelhante com atendimento 366 

de parente e frisou que seria encaminhamento via Sistema Único de Saúde – SUS; 367 

observou que haveria muito trabalho quanto à humanização do atendimento. Na 368 

continuidade, o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior prestou contas do trâmite 369 

dos processos de criação de cursos que estariam em análise na Secretaria de Estado da 370 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior – SETI, para os quais haveria ofícios solicitando o 371 

retorno para atualização e adequação das propostas; destacou o empenho na 372 

manutenção do Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Docência – PIBID, pois 373 

se corria o risco de haver corte em bolsas e com a força política e movimentações 374 

democráticas, mantém-se o programa; ressaltou o início das atividades do Programa 375 
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Docência no Ensino Superior – DES que obteve adesão além das expectativas e terá 376 

uma agenda anual com atividades mensais, no sentido de auxiliar as demandas que 377 

emergem do cotidiano dos docentes; registrou os avanços e o trabalho realizado junto 378 

ao Núcleo de Tecnologia de Informação – NTI para que as atividades de estágio 379 

passassem a ser online, bem como, no momento das matrículas, os acadêmicos calouros 380 

já estavam de posse do registro acadêmico; finalizou pedindo o empenho para o 381 

fechamento das notas do ano letivo de dois mil e quinze e consequente apoio dos 382 

diretores de setor para resolver algum contratempo. A Conselheira Fabiana Postiglione 383 

Mansani anunciou a liberação de verba ao HU do deputado Aliel Machado em parceria 384 

com o Governo para a construção de um anexo em função do atendimento a 385 

maternidade; divulgou que a UEPG foi contemplada no edital do Programa de 386 

Educação pelo Trabalho para a Saúde – PET Saúde e que houve notícia na página da 387 

UEPG; engrandeceu que o programa ia trazer mais uma ligação com o SUS e um 388 

avanço para o ensino, voltado principalmente para a humanização. Com a palavra, a 389 

Conselheira Zoli Catarina Zacharias de Oliveira solicitou esclarecimento sobre a data 390 

provável que os servidores contratados em regime especial receberiam o vale transporte. 391 

Em resposta a esta indagação, a Conselheira Silviane Buss Tupich, Pró-Reitora de 392 

Recursos Humanos, esclareceu que o benefício estaria disponível juntamente ao primeiro 393 

salário. Último a se manifestar, o Diretor do NTI professor Dierone César Foltran Júnior 394 

alertou para alguma indisponibilidade de servidores e sistemas devido atualização dos 395 

servidores básicos e a migração das aplicações; solicitou que os problemas fossem 396 

reportados para que o NTI possa providenciar as correções. Retomando a palavra, a 397 

Presidência parabenizou tanto a PROEX quanto a PROGRAD, com o auxílio do NTI, 398 

pelas implantações dos novos sistemas online, Sistema de Processos e de Estágios, 399 

respectivamente; em relação ao custeio, informou que não haveria notícias, mas que os 400 
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reitores estariam reunidos na Casa Civil para tratativas a respeito do orçamento e das 401 

nomeações, no entanto com a intenção de agendar um horário com o governador; 402 

narrou a respeito da reunião com os pró-reitores, relativa à distribuição das verbas aos 403 

Setores de Conhecimento e do Programa de Apoio à Pós-Graduação – PROAP, as quais 404 

estarão disponíveis a partir de abril; relatou que após levantamento das necessidades de 405 

manutenção, decidiu-se que parte do recurso liberado deverá ser usado para que as 406 

atividades possam prosseguir neste ano; evidenciou que a primeira negociação seria 407 

entre os reitores e o governo, em caso de insucesso, os reitores tomarão outras 408 

providências para reverter a situação; findou refletindo no tocante a competência dos 409 

conselheiros eleitos que seria exercer a orientação administrativa da UEPG, como estaria 410 

explicitado no Estatuto, dessa forma solicitando para que todos possam trabalhar em 411 

prol da administração da Universidade; alertou sobre reunião nesta semana com os 412 

diretores de setor. Não havendo nada mais a tratar, às dez horas e quarenta e seis 413 

minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta 414 

reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a 415 

presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos 416 

Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, sete de março de dois mil e 417 

dezesseis. 418 
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